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Anfrage der SPD Fraktion in der Bezirksvertretung Chorweiler zu einem Einsatz der 
Berufsfeuerwehr Köln aufgrund einer Geruchsbelästigung im Kölner Stadtgebiet am 
11.06.2013 
AN/1137/2013:  Störfall Maggigeruch 

Mit Schreiben vom 19.09.2013 stellt die SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung 6 (Chorweiler) eine 
Anfrage (AN/1137/2013) zu einem Einsatz der Berufsfeuerwehr Köln am 11.06.2013, bei dem eine 
Geruchsbelästigung auf Kölner Stadtgebiet vorlag. 

Die Verwaltung nimmt zu den Fragen wie folgt Stellung: 

Frage 1:  
Wie ist der aktuelle Sachstand zum Störfall „Maggigeruch“ 
 
Antwort: 
In der Nacht vom 11. Juni, gegen 03:15 Uhr, kam es in Neuss, bei einer Firma die Geschmackstoffe 
bzw. Aromen für die Lebensmittelindustrie herstellt, zu einer Betriebsstörung. Hierbei traten ca. 4kg 
des Aromastoffs Sotolon aus und verdampften. Dadurch löste die automatische Löschanlage aus. 
Wegen des Löscherfolgs der Löschanlage, wurde die örtliche Feuerwehr nicht alarmiert und so be-
kam die Leitstelle Rhein-Kreis Neuss keine Kenntnis über den Produktaustritt.  
Zum Zeitpunkt des Ereignisses herrschte Wind aus Nord-Nord-West (Richtung Köln) 
Aufgrund der zahlreichen Anrufe ab 06:50 Uhr über eine Geruchsbelästigung setzte die Feuerwehr 
Köln Messfahrzeuge ein und hielt Rücksprache mit verschiedenen Ämtern und Betrieben der chemi-
schen Industrie auch im Kölner Umland. Erst gegen Mittag erhielt die Einsatzleitung der Feuerwehr 
Köln von der Leitstelle Rhein-Kreis Neuss Kenntnis über o.g. Ereignis. 
Da für die Bevölkerung keine Gefährdung vorgelegen hat und sich der Geruch verflüchtigt hatte, ist 
der Einsatz für die Feuerwehr Köln abgeschlossen. Da darüber hinaus die Firma im Regierungsbezirk 
Düsseldorf ansässig ist, ergibt sich für die Berufsfeuerwehr Köln kein weiterer Handlungsbedarf. 
 
Frage 2: 
Was hat die Verwaltung bis jetzt zur Verbesserung der bisherigen Meldewege getan, bzw. sind über-
haupt Verbesserungen geplant? 
 
Antwort: 
Der Austausch der Leitstelle der Feuerwehr Köln mit den umliegenden Leitstellen und der zuständi-
gen Bezirksregierung Köln sind vorgeplant. Verbesserungspotenzial ist hier nicht erkennbar. 
Auch in diesem Einsatz wurde die Bezirksregierung und die Leitstellen der benachbarten Kreise zeit-
nah über den Einsatz auf dem Kölner Stadtgebiet informiert und über ein Ereignis in ihrem Zuständig-
keitsbereich befragt. Zu diesem Zeitpunkt hatte noch keiner (auch die Leitstelle Rhein-Kreis Neuss 
nicht) Informationen über den Zwischenfall in der Neusser Fabrik. 
Der Einsatz der Berufsfeuerwehr Köln aufgrund der Geruchsbelästigung im Kölner Stadtgebiet ist 
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auch bereits Thema im Gesundheitsausschuss in der Sitzung am 11.06.2013 gewesen. Der entspre-
chende Auszug aus der Niederschrift ist als Anlage 1 zur Kenntnis beigefügt. 
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